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本田　小学生から高校生まで、幅広い年

齢層の生徒さんが通っておられるそうで

すね。まずは、こちらの個別指導塾の教

育方針からお聞かせください。

陸浦　コンセプトは“一人一人に「個」

だわる塾”。「指導」と「演習」の時間を

分けることで、「まずは自分で考えてみ

る」という習慣を養います。本番の試験

は自分一人の力で挑まなければなりませ

んし、生きていくうえで絶対に必要な“自

主性”を重んじるというのが当塾のスタ

イルです。

本田　そのなかで塾の特長というのは？

陸浦　実は今回の対談にあたり、生徒た

ちに当塾をどう思っているか聞いてみた

んですよ。すると生徒たちが塾の特色を

書き出してくれまして─。

本田　なるほど、授業料が安い、イベン

トが多い、塾長が面白い ･･･。生徒さん

が塾だけでなく陸浦塾長を慕っているこ

とが窺えますね。

陸浦　それが本心かどうかは分かりませ

んが、建前だとしても嬉しいですね（笑）。

授業料が安いという評価は特にありがた

いです。私はかつて大手の個別指導塾で

塾長を務めていましたが、入学金や授業

料が非常に高額なことに疑問を持ってい

ました。裕福な家の子のほうが質の高い

教育を受けやすいという環境は、教育の

本旨からずれていると思うのです。

本田　同感です。そこで貴塾ではリーズ

ナブルな授業料にされていると。

陸浦　はい。だからといって講師の人件

費を削るため、デジタル教材を使ってい

るわけでもありません。タブレットで勉

強するならば自宅でもできる。人と人と

の対話があってこそ良い教育が行えるわ

けですし、そこに塾の意味があると思っ

ていますので、当塾ではホワイトボード

に板書して指導しています。そのほうが

生徒も熱心に聞いてくれますよ。

本田　私もゲームのような楽しさだけを

追求した教育には反対です。勉強にして

もサッカーにしても、地道な基礎を反復

練習することによって真の実力が付くと

思っていますから。

陸浦　おっしゃるとおり、計算能力や英

単語などは繰り返し学ぶことでしか身に

なりませんよね。それと大切なのは、生

徒たちのやる気をどう起こさせるのか。

そこで当塾では、季節ごとの目標や夢を

設定してもらうようにしています。実際、

具体的に書いてみることでその日以降の

考え方が変わってくるはず。抽象的な夢

しか書けなかったとしても、何もしない

よりははるかに良いと思っています。

本田　夢を持たない子が増えていると報

じられるなか、それも自主性を育む一環

になりますね。今後の展開も楽しみです。

陸浦　将来的には私と志を同じくする人

と共に、複数の塾を運営したいと考えて

います。実は当塾の講師の数名は、私の

教え子。この中から「一緒に塾を大きく

したい」と言ってくれる人が現れたら、

本当に嬉しく思いますね。
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塾長　陸浦 晃幸
大学時代より教員を目指し、大学院ではティーチングア
シスタントも務める。卒業後は大手個別指導塾に就職し、
講師を経て塾長へ。その後もいくつかの塾で責任者を務
め、2013 年 8 月に「個別指導塾クローバー」を開校した。
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“夢を描ければ、未来が見える”
学ぶ意味や楽しさを伝える塾

陸浦塾長は穏やかな雰囲気とは裏腹に、話す
内容はとても熱血で、教育を向上させていき
たいとの強い思いを持っています。かと言っ
て堅苦しくもなく、ユーモアに溢れていらっ
しゃる。生徒さんはもちろん、保護者の方か
らも信頼が厚いことが窺えました。
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